



学校だより

平成26年6月1日



港区立本村小学校

HP <http://www1r4.rosenet.ne.jp/honmura-ea/>

校長 黒田 泰正

Eメール honmura-ea@mb.rosenet.ne.jp

思考力・表現力を育む授業を

校長 黒田 泰正

子供たちが楽しみにし、一生懸命練習に励んできた、近年ではなかった春の「運動会」は、5月24日（土）に予定どおり開催され、晴天の中、無事終了することができました。5月とはいえ、真夏のような暑さがあり、心配もありましたが、当日は、満員になるほどのご来賓・保護者・地域敬老席の皆様にいらしていただきまして、子供たちは、力を精一杯出し切り、多くの感動をあたえてくれました。玉入れや、紅白リレーや、大玉送りの競技の結果で、何度も得点が逆転するスリリングな紅白の競い合いで、大変盛りあがりました。ご協力本当にありがとうございました。

さて、運動会も終わり、6月に入りました。学校では「動」から「静」となり、落ち着いた日々の中で授業や行事を通して、子供をしっかりと勉強させ、学力を向上させていきたいと思います。教職員も日々研鑽していきます。

本校は、平成25・26年度の港区研究奨励校を受けています。それに向けて、校内の重点研究教科を昨年度から理科・生活科・生活単元学習として、研究授業をして、取り組んでいます。研究主題を「科学的思考力・表現力を育む指導法の工夫」とし、副主題を『児童が生き生きと活動する理科・生活科・生活単元学習』として考える活動、表現する活動を入れた授業づくりを続けています。昨年度の研究実践を受け、今年度は更に、研究テーマに迫るための実践を積み重ねていきます。

「考える」ことは、日常生活の問題解決力や状況判断力の基礎として、必ず生活上、また将来にも役立つものです。学習する児童の姿として、「問題を明確につかむ」「予想をたてる」「予想のあとに実験や観察をする」「友達に説明する」「友達からも学ぶ」「何を勉強したのか明確にする」等を期待して指導していきます。研究授業は、全学年が1回ずつ行います。6月は6月25日（水）の5時間目に6年生の授業を行います。教員の内部の研究授業ですが、保護者、地域の皆様にも公開しますので、ぜひ参観にいらしてくださりご感想、ご意見をいただければ幸いです。

入学式から始まった、平成26年度の1学期も無事半分を終えることができました。6月から後半に入ります。学校公開、研究授業、水泳指導などがあります。変わらずのご協力をお願いいたします。

【研究授業予定】

6月25日（水）	13：15～	理 科 室	6年2組 理 科
7月 1日（火）	13：40～	2年2組教室	2年2組 生活科

本村小は「笑顔あふれる」「友達と自分を大切にする」「創造性を伸ばす」学校



元気いっぱいの4年生

例年秋に行われていた運動会が、今年は新緑の美しい5月の開催となりました。4月に進級したばかりの子供たちにとって、本当に時間のない中で迎える本番でした。特に3・4年生の演技は、サンバのリズムに合わせ、細かい動きをきちんと覚えなくてはならなく、大変だったと思います。でも本番ではどの子も心を一つにしてよくそろい、完璧な出来だったのでないでしょうか。

さて6月は、しっかり机に向かっての学習を進めていきたいところです。国語ではすでに漢字辞典の引き方を学習しました。これからは難しい漢字も辞典があれば書くことも読むこともできるようになります。どんどん辞典を引いて、語彙を増やしてほしいものです。また算数では、「億を超える大きな数」について学習を進めています。苦手な子もいるでしょうから、しっかり授業を受けて、よく復習をする必要がありそうです。授業では、問題意識を常に持ち、なぜそうなるのかを自ら考え、柔軟な発想、論理的な考え方の組み立てなど、しっかり学べるように工夫して参りたいと思います。



特別活動の取り組み

特別活動委員会

学校では、「学級活動」「児童会活動」「クラブ活動」「学校行事」を総称した『特別活動』というものが位置づけられています。学級での話し合い活動、係活動、集会、委員会、運動会や音楽会等がこれにあたります。本校では、「個性の伸長を図ること」「集団の中の一員としてよりよい生活や人間関係を築こうとすること」を目標に、活動を進めています。

また、本校では異学年との交流を深めるため、「なかよし班」と称したたてわり班活動を取り入れています。1年生から6年生までが一つの班になり、交流を図る活動です。それ以外にも、今年度から「本村子どもまつり」を行います。クラス一丸となり、全校児童を楽しませる、文化祭のようなお祭りです。

学校で学ぶものは、学習だけではありません。「特別活動」を通して、児童が、仲間と協力する大切さ、下級生のお世話をしたり、上級生を尊敬する温かい気持ち、自己有用感を感じてほしいと考えています。

学校公開

教務部



6月21日(土)は、今年度最初の学校公開となります。運動会で見せた子供たちの元気な姿を、今度は落ち着いた授業の中でご覧になれるとてもいい機会です。

児童の登校の様子から、授業、休み時間の過ごし方等、学校での生活を公開しております。子供たちの元気な姿、張り切って学習している姿をぜひご覧になって下さい。

当日は各学級の授業の他に、下記の内容を予定しております。今年度は麻布警察の方をお呼びしてセーフティ教室を実施致します。大勢の皆様のご参加をお待ちしております。

各学級の授業予定につきましては、後日学校公開についてのお知らせを配布致しますので、そちらをご覧下さい。

【時程】 1校時～3校時 授業公開

<セーフティ教室>

2校時 9時15分～

○4、5、6年

体育館にて麻布警察の方による、携帯電話の使用についての講座 **体育館**

3校時 10時25分～

○1、2、3年、若竹学級

体育館にて麻布警察による防犯講座 **体育館**

11時15分 児童の下校終了予定

<セーフティ教室第2部> 是非ご参加ください！

11時25分～11時55分

(保護者・地域・警察) ランチルーム



6月



の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	日	
2	月	全校朝会 個人面談 町探検(2年)
3	火	体育朝会 体力テスト 個人面談
4	水	B時程 体力テスト
5	木	児童集会 個人面談
6	金	歯科講話(1・2・3年) 歯科検診(2・5年) 個人面談
7	土	土曜授業日 B時程 3時間授業 安全指導 自転車教室(3年) PTA 常任委員会 1年レクリエーション
8	日	
9	月	全校朝会 水泳指導始 歯科検診(2・5年) PTA 歓送迎会
10	火	体育朝会 町探検(2年) 委員会
11	水	B時程 4時間授業(区研究会のため)
12	木	尿検査3次 町探検(2年)
13	金	朝読書 歯科検診(1・6年)
14	土	
15	日	
16	月	全校朝会 幼稚園交流給食(5年)
17	火	体育朝会 クラブ
18	水	B時程 避難訓練(集団下校)
19	木	B時程
20	金	B時程 5時間授業 漢字検定(6校時)
21	土	土曜授業日 B時程 3時間授業 学校公開 セーフティー教室 3年レクリエーション
22	日	
23	月	全校朝会
24	火	体育朝会 クラブ
25	水	B時程 4時間授業(校内研究会のため)
26	木	音楽朝会 なかよし班遊び
27	金	朝読書
28	土	高陵地区プール遊び
29	日	
30	月	B時程 4時間授業(高陵アカデミー研修会のため) 定期健康診断終

※天候等の関係等により変更することもございます。ご了承ください。ご協力をお願いいたします。

